

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:29

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 14 de noviembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Huelga castigará a pacientes

+Médicos que piden aumento salarial, iniciarían huelga hoy a partir de las 5:00 a.m.

+Galenos ofrecen servicio privado desde área pública de hospitales

+Empieza decomiso de las conchas negras

+Los decomisos de moluscos prohibidos debido al brote de "marea roja", se hicieron efectivos ayer, cuando el Ministerio de Salud (Minsa) recorrió algunas coctelerías y comercios para evitar la intoxicación y muertes por el consumo de estos productos.

+Familia Canda exige justicia a ticos

+Fiscal nicaragüense sugiere al Gobierno "defender propiedad y vida de los nacionales en el extranjero"

+Nueve mil kilos de coca incautados

+Unos nueve mil kilos de cocaína han sido incautados por las autoridades nicaragüenses entre el 2004 y lo que va de este año, según datos ofrecidos por el general Julio César Avilés, jefe del Estado Mayor del Ejército de Nicaragua.

El Nuevo Diario

+Arranca huelga en Salud

+ Tres mil médicos a paro hoy en demanda de 140% de aumento salarial

+Demandan seguro de vida colectivo, Plan Digno de Vivienda, y reajuste salarial de hasta 150 por ciento

+Ministra de Salud: aumentos se han "requetecumplido"

+Como siempre, población la más afectada

+Líderes sindicales: cada cual vela por sus intereses

+Sólo se atenderán emergencias, cuidados intensivos y nacimientos prematuros

+De tal palo, tal astilla

+Padre e hijo cortados con la misma tijera

+Carlos Mario Peña gana 13 mil córdobas como defensor público, pero nunca ha ejercido

+Su hijo, Mario Roberto Peña Sandoval, gana 8 mil 500 córdobas en la PPDH, pero no llega a la institución

+Aumentan intoxicados

+Asciende a 41 personas afectadas por "Marea Roja"

+Jamás se había reportado tantos casos producto de este fenómeno natural

+Minsa también hace pruebas en pescados al haberse reportado casos de afectaciones por su consumo

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:29

PAG - 2 -

+Decomisan almejas, ostras, conchas negras, mejillones, caracol, casco de burro, barba de hacha y cambute de coctelerías de Managua, León y Chinandega

+Solórzano manipuló

+Compara carretera hondureña que no guarda ninguna relación con proyecto Chinandega-El Guasaule

+Carta se convierte en boomerang para MTI

+Sigue sin mostrar estudio técnico que justifique sobreprecio por más de US\$8 millones

+Ahora MTI dice que "hay 'un documentito' que justifica sobrevalor", pero no lo enseñan

+Carretera debió haber costado menos

+Juanes en la intimidad

+Un hombre tímido y sencillo

+Preocupado personalmente por la violencia doméstica y las víctimas que causan las minas

+A pesar de estar extenuado por dormir poco durante los últimos meses, se reunió con sus admiradores y autoridades

Editorial

La Prensa

La lucha contra la corrupción

"En Nicaragua como en muchos otros países, en términos generales los delitos que cometen los funcionarios públicos en el desempeño de sus funciones pasan a la historia como crímenes sin castigo. Lo que se debe hacer es cambiar las estructuras que propician la corrupción y de esta manera proteger a los funcionarios contra sí mismos. Por ejemplo, es necesario despartidarizar la Corte Suprema de Justicia, institución que debe ser garante de que se cumplan la Constitución y las leyes y de que todos los ciudadanos sean iguales ante la ley. Es imperativo que las actuaciones sospechas de delictivas, de parte de los magistrados, sean investigadas de manera independiente y confiable. Casos como el escándalo en que está involucrada actualmente la Corte Suprema de Justicia, con respecto a la sustracción todavía inexplicada de más de seiscientos mil dólares que se habían incautado a sospechosos de ser narcotraficantes, deben ser realmente investigados y los culpables, quienes quiera que sean debidamente castigados. Y lo mismo debemos decir con relación a la Fiscalía General de la República, que se niega a atender la solicitud de Panamá para notificar al reo Arnoldo Alemán sobre la causa en su contra, por el delito de blanqueo de capitales, que hay en aquel país. Los medios de comunicación, de igual forma, tenemos un importantísimo papel que jugar en la lucha contra la corrupción. En Nicaragua, la aún vigente Ley Arce contra la libertad de prensa menoscaba la función de los medios de comunicación. Además, la falta de una adecuada ley de acceso a la información limita la posibilidad de conocer todas las irregularidades y de denunciarlas para que se puedan corregir".

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:29

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El injerenciómetro. (José Esteban González R.)

“En su primera conferencia de prensa, el 21 de septiembre pasado, el nuevo Embajador de Estados Unidos en Nicaragua dijo cosas interesantes, algunas muy positivas y constructivas, otras controversiales. Una de las más interesantes fue afirmar que el “sinvergüenzómetro” no cesa de crecer. A lo largo de nuestra agitada historia, la necesidad de librarnos de crueles dictadores ha hecho imperativa la búsqueda de apoyos externos. Los últimos embajadores norteamericanos se han distinguido por su campechanía, pero no por su tacto. Don Oliverio Garza llamó públicamente ladrones a los piñateros. Es exacto, pero no le correspondía a un embajador decirlo. Su sucesora, doña Barbara Calandra Moore, llegó hasta a actuar como facilitadora —imperial Celestina, dirían los literatos— del acuerdo entre bancadas parlamentarias que permitió al partido arnoldista recuperar la presidencia de la Asamblea en la persona de Carlos Noguera. Quienes admiramos a Estados Unidos y a su gente; quienes reconocemos y agradecemos el rol fundamental de Estados Unidos en la esfera mundial, no cesamos de preguntarnos: ¿Por qué recurrir a métodos tan poco sutiles cuando el mismo mensaje podría transmitirse, probablemente con mayor efectividad, sin ignorar reglas básicas del comportamiento diplomático? Preciso es constatar y lamentar que ese estilo poco ortodoxo esté comenzando a contagiar a algunos embajadores europeos y a representantes de organismos multilaterales. En lugar de aumentar su influencia, tal comportamiento —que seguramente no cuenta con el aval de sus cancillerías respectivas— compromete y disminuye su prestigio y su credibilidad. No nos hacen, por lo tanto, ningún favor. Al contrario, favorece las reacciones demagógicas de los pactistas y restringe el margen de maniobra de los demócratas obligándolos a evitar determinados

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:29

PAG - 4 -

temas para no aparecer como simples repetidores de tesis foráneas. Los embajadores latinoamericanos son, generalmente, más prudentes. Los de países orientales —Japón, Corea del Sur y Taiwán— saben unir la generosidad constante y sonante con un comportamiento sonriente y discreto que les permite compartir más eficazmente sus valores democráticos y los secretos de su envidiable prosperidad. El pueblo de Nicaragua, que recibe con alegría su ayuda financiera, aprecia y agradece su respetuosa discreción”.

La entente cordiale. (Ernesto J. Marín)

“Entente, voz francesa que significa entendimiento y armonía entre dos polos opuestos de gran significado histórico de la Europa en los siglos XVII y XVIII cuando se daban tremendos problemas entre las grandes potencias de esa época. La situación nicaragüense estaba a punto de explotar, todos los créditos internacionales detenidos, la generosa ayuda de los países donantes y la advertencia de suspenderse. Sumándose al apoyo unánime de Estados Unidos, la Unión Europea, Centroamérica y la Cuenca del Caribe, el Pacto Andino, y al resto de Sudamérica al ingeniero Bolaños, hizo que el organismo supranacional, la OEA, enviara a su secretario general primero y después al doctor Dante Caputo ex canciller argentino para permanecer in situ, y valernos de sus buenos oficios ante el Presidente y el señor Ortega donde llegaron a un impasse y la Asamblea aceptara el célebre y comentado acuerdo marco para recorrer finalmente el camino del encuentro, normalización y entendimiento para este desilusionado pueblo. La providencia más el talento del señor Caputo, su cerebro, experiencias y buena voluntad han conseguido que el averiado barco nicaragüense arribe a buen puerto, un puerto seguro. Escribiéndose finalmente el esperado epitafio donde todas las desesperanzas, problemas y amarguras encontraron un nido de voluntades para superarse. La entente cordiale, cordial entendimiento, colmó finalmente el intelecto de los actores políticos, nuestros verdaderos protagonistas. Pero en variadas ocasiones es mejor pensar con la cabeza que con el corazón, transitar por el sendero que nos lleve a escoger la valentía al miedo, la generosidad a la vileza, la verdad a la mentira, lo auténtico a lo falso, el olvido al resentimiento y la dulzura a la crueldad. ¡Aleluya!”.

El mercado implacable. (Douglas Carcache)

“Al ver que los obreros agrícolas nicaragüenses tienen ya otra opción para emigrar, además de la de Costa Rica, algunos caficultores de Nicaragua pidieron al Gobierno que autorice pronto un salario mejor para los cortadores de café, sin percatarse de que quien impone las reglas en este momento es el mercado. Nada puede hacer el Ministerio del Trabajo, creo yo, para retener a los cortadores de café nicaragüenses. Los únicos que pueden detener la migración de los jornaleros agrícolas son los mismos empresarios cafetaleros, si elevan la paga y los salarios en competencia con los empresarios ticos o salvadoreños. El Ministerio del Trabajo nicaragüense ha establecido un salario mínimo para las labores agrícolas, el que los empresarios tienen que respetar en el sentido de no pagar menos de eso. Pero ahora la ley implacable del mercado también afecta a los caficultores ticos, porque ellos dependen de la mano de obra nicaragüense y ésta se está interesando en las oportunidades de El Salvador, donde parece que les harán más fácil el trámite migratorio, porque les extenderán un carnet que les garantizaría una estadía legal hasta por seis meses. Si una mayoría de obreros agrícolas de

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:29

PAG - 5 -

Nicaragua emigran a El Salvador en vez de a Costa Rica, este año, eso “podría provocar pérdidas de cosechas y disminución en las exportaciones” costarricenses, advirtió el presidente ejecutivo del Instituto del Café (Icafe) de ese país, Juan Bautista Moya. ”.

El Nuevo Diario

La red vial contra los pobres. (Welvin Romero Jirón)

“Recientemente reinició la discusión relativa al financiamiento del Fondo de Mantenimiento Vial (Fomav), la posición gubernamental plantea que el Fondo debe ser alimentado a través de un nuevo impuesto al combustible, al menos tres argumentos han expuesto los funcionarios gubernamentales para justificar esta posición, pero lejos de despejar dudas las han incrementado. Con este argumento, cada demanda de los sectores sociales o el cumplimiento de las funciones que debe desempeñar el Estado, sería objeto de creación de un nuevo impuesto. la constitución del Fomav, al considerar la participación de sectores distintos al Gobierno en la toma de decisiones, permitirá enfocar los esfuerzos de manera más eficaz, pero no necesariamente el mejoramiento en la administración del sistema debe implicar una mayor carga fiscal para los ciudadanos, menos aún cuando se trata de impuestos que recaen mayoritariamente sobre los que tienen menos, un contra sentido respecto a los millones gastados en la lucha contra la pobreza”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Retan y toman a broma a Alemán. (Pág.)

+Montealegre dice que si obtiene una amnistía, también a él le gana las elecciones

+Alvarado cree que Alemán “bromea” cuando habla de ser el primer candidato inhabilitado para primarias

+“Bancaditas” buscan directiva equilibrada. (Pág. 3 A)

+Representantes de tres de los partidos minoritarios en el parlamento, señalaron que pujarán por la conformación de una junta directiva “equilibrada” para el año 2006, aunque expresaron sus reservas respecto a la presencia, al frente de la Asamblea Nacional, de un liberal que respalde un proyecto de amnistía.

+Lewites: inhibición a un alto costo. (Pág. 3 A)

+El precandidato presidencial Herty Lewites asegura no tener temor por la decisión que tome esta semana la Contraloría, sin embargo afirma que el país se paralizaría si no le permiten postularse en las próximas elecciones presidenciales.

+Millones se fugarían por falta del Fomav. (Pág. 6 A)

+US\$175 millones ofrecidos para el Occidente no serían desembolsados si no existe Fondo de Mantenimiento Vial

+Asunto en manos del Parlamento

+EE.UU. valora suspender medida para Corn Island. (Pág. 11 B)

+Embajada estadounidense enviará a tres funcionarios para valorar situación de seguridad en esa

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:29

PAG - 6 -

isla

+Recomendación a turistas de no viajar a Corn Island continuará vigente hasta nuevo "aviso"

El Nuevo Diario

+Alternabilidad legislativa a prueba. (Pág. 4 A)

+Elección de directiva sujeta a influencias de comicios presidenciales

+La elección de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional ha sido objeto de traumas en años anteriores, aunque la consolidación del pacto liberosandinista a mediados de 2004, generó un esquema de alternabilidad que aún está por verse. Si bien liberales y sandinistas garantizan que es muy temprano para ejercer una negociación que defina la directiva que presidirá el Parlamento en un año electoral, el mismo consenso se configura como una opción compleja para los mismos directivos que aspiran a repetir

+Alvarado plantea "revolución social" (Pág. 3 A)

+El precandidato de Alianza por la República (APRE) José Antonio Alvarado planteó ayer la creación de una gran coalición nacional, para que los ciudadanos nicaragüenses, a través de unas elecciones primarias, "decidan quién debe ser el candidato a la Presidencia de la República".

+Desastre es mayor de lo previsto en la RAAN. (Pág. 12 B)

+Familias autoevacuadas a partes altas lanzan SOS a gobiernos

+Hambre y pestes merodean en cerca de 20 comunidades, incluyendo Prinzapolka

+En Alamikamba paquetes de víveres insuficientes están embodegados, mientras niños caen en el suelo a falta de un bocado de comida

Canal 8

Programa: **Esta Semana**

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Fecha: 13 de noviembre de 2005

Tema: Reportaje sobre el impacto del CAFTA en los sindicatos nicaragüenses

El sindicalista Luis Barbosa indicó que los trabajadores nicaragüenses están desprotegidos con el CAFTA en lo relacionado a seguridad, higiene, derecho a organizarse y que no pueden negociar un convenio colectivo. El Ministro del Trabajo, Virgilio Gurdíán, con la ratificación del CAFTA espera tener mejor gestión en lo laboral al contar con Tribunales de Apelaciones debidamente conformados en las diferentes regiones y llegar a crear un Tribunal Superior del Trabajo.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua